

# Rat der Stadt Haan

# 1. gemeinsame Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Mobilität und des Ausschusses für Stadtentwicklung Planung und Bau

am

#### Mittwoch, den 08.09.2021, um 17:30 Uhr

#### TOP 6: Mitteilungen – öffentlich:

## Sachstandsbericht Grünpflege im Stadtgebiet, Stand 26.08.2021

### Sachverhalt:

Nach einer europaweiten Ausschreibung der Grünpflegeleistungen im Stadtgebiet zu Beginn des Jahres 2021 hat die Verwaltung in diesem Jahr erhebliche Probleme mit den beiden beauftragten Dienstleistern.

Die Grünpflegeleistungen wurden sowohl von dem in Haan als auch von dem in Gruiten tätigen Unternehmen nur in unzureichender Weise oder über längere Perioden gar nicht ausgeführt.

Alle Versuche der Verwaltung, diese Unternehmen zu einer Erfüllung der vertraglich vereinbarten Leistungen zu bewegen, scheiterten. Abmahnungen wurden ignoriert und Absprachen nicht eingehalten. Zudem hat es mit einem der beiden Dienstleister Unstimmigkeiten bezüglich der Rechnungslegung gegeben.

Die Verwaltung sah sich vor diesem Hintergrund schließlich zu einer außerordentlichen Kündigung der Verträge gezwungen.

Das vertragswidrige Verhalten der Grünpflegedienstleister hat unter anderem zur Folge, dass Mitarbeiter des städtischen Betriebshofs abweichend von der Arbeitsplanung über Monate für die Beseitigung von durch Grünüberwuchs in die Fahrbahnen und Gehwege entstehende Unfallgefahren eingesetzt werden müssen. Geplante Arbeiten, wie die sukzessive Aufbereitung von Spielplätzen oder Sanierungsarbeiten in städtischen Grünanlagen, wurden auf ein absolutes Minimum reduziert oder konnten gar nicht ausgeführt werden.

Darüber hinaus hat das Stadtbild Haans über die Sommermonate stark unter der mangelhaften Grünpflege gelitten. Dies hat zu einem deutlichen Anstieg von Bürgerbeschwerden geführt, was wiederum für Teile der Verwaltung einen nicht unerheblichen Aufwand an Arbeitszeit bedeutet.

Die Verwaltung konnte am 23.08.2021 ein Unternehmen aus Wuppertal mit der Durchführung der notwendigsten Grünpflegearbeiten beauftragen.

Dieses Unternehmen hat seine Arbeit unmittelbar aufgenommen und wird voraussichtlich bis zum Monat November 2021 in Haan und Gruiten tätig sein.